

## Jueves 03 de abril 2014

**El Financiero** Con la rigidez fiscal se detonará déficit: CEESP

Clara Zepeda El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) alertó que la rigidez fiscal en México pone en aprietos la estabilidad macroeconómica, cuando el gobierno federal propone un mayor déficit. Luis Foncerrada Pascal, director general del CEESP, afirmó que la estrecha base de contribuyentes, junto con un gasto público que crece, amplía el déficit fiscal, por lo que esto traería implicaciones muy "serias y graves" para la estabilidad macroeconómica. En el marco de la presentación del libro "Productividad para la competitividad" de Carlos Amtmann, en el Foro IMEF, el especialista económico anunció que actualmente se tienen dos retos a nivel gubernamental. P.C. política fiscal, finanzas públicas Valle de México, Monterrey y Los Cabos, líderes en el país

Marcela Ojeda Las Zonas Metropolitanas y ciudades más competitivas del país son el Valle de México, Monterrey, Los Cabos, Chihuahua, Querétaro, Cancún, La Paz, Hermosillo, Guadalajara y Tijuana, de acuerdo con el Índice de Competitividad Sistémica de las Ciudades Mexicanas 2014. Son las urbes que ofrecen el mejor entorno para el establecimiento y desarrollo de las empresas, las mejores condiciones de vida para sus habitantes y un grado de sustentabilidad de las mismas, explicó Maritza Rosales, directora de desarrollo regional y competitividad de la firma A Regional. En conferencia de prensa, explicó que el objetivo del índice es identificar las fortalezas y áreas de oportunidad de las ciudades, para definir una agenda que les permita hacer frente a los obstáculos que están impidiendo un mayor dinamismo económico y mejor calidad de vida para sus habitantes. P.C. competitividad Gas natural sustituirá a otros combustibles

Sergio Meana En los próximos 14 años el gas natural sustituirá a combustibles como el coque de petróleo, combustóleo e incluso al gas LP y al carbón a nivel industrial, estimó Alejandro Martínez Sibaja, director general de Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB). Explicó que la participación del gas natural dentro de la demanda de combustibles de uso industrial pasará de 53 por ciento, que tuvo el año pasado, a 70 por ciento hasta 2028. Además del precio, el funcionario enlistó a la expansión de las industrias metalúrgicas, a la nueva infraestructura de gasoductos y la mayor penetración geográfica del gas natural como los factores responsables de dicho aumento. P.C. sector energético, gas natural

Gobierno invertirá 32% más en proyectos de infraestructura hídrica Ana Valle En este sexenio, el gobierno federal destinará 32 por ciento más recursos a la construcción de infraestructura hidráulica en el país, mediante el desarrollo de acueductos, plantas de tratamiento de agua, presas, entre otros proyectos, de acuerdo con el Plan Nacional Hídrico 2013-2018 presentado la semana pasada. Mientras que entre 2007 y 2012 la inversión en este rubro fue por 227 mil millones de pesos, para el sexenio de 2013 a 2018, los recursos alcanzarán 300 mil millones, señala el programa federal, tanto de la actual como de la anterior administración. En el Valle de México, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) tiene en construcción dos importantes proyectos que van de la mano: el Túnel Emisor Oriente (TEO) y la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) Atotonilco, que en conjunto suman inversiones por 30 mil 500 millones de pesos que se han venido ejerciendo desde hace más de 4 años y que construyen ICA, Carso e Ideal en el caso del túnel, e Ideal en la planta. Estas obras resolverán el problema de drenaje en el Valle de México. P.C. agua, infraestructura hidráulica, inversión Detiene proyectos turísticos de 8,600 mdp

CLAUDIA ALCÁNTARA La afectación que ha generado la reforma fiscal a las empresas turísticas ha detenido la realización de nuevos proyectos de la iniciativa privada anunciados en el 2013, por un valor de 8 mil 600 millones de pesos (mdp), informó el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). "Claramente la desaceleración económica de México ha ocasionado un freno temporal a la misma (inversión), claramente la nueva reforma fiscal ha venido a tener un freno. Vemos unos proyectos que se han estado deteniendo", afirmó Pablo Azcárraga, presidente del organismo. La reforma fiscal es un cambio en las reglas del juego y esto ha implicado que las empresas pongan más atención y análisis al entorno y en consecuencia, ajusten sus estrategias, aseguró. En conferencia para anunciar el Panorama de la Actividad Turística, que realiza en conjunto con la Universidad Anáhuac del Norte, el ejecutivo añadió que las empresas han tenido que destinar gran parte del flujo que tenían, para el pago de impuestos. P.C. turismo, reforma fiscal, inversión

Reforma Firman México y Panamá TLC

Érika Hernández/ Enviada Ciudad de Panamá, Panamá (03 abril 2014).- Tras 15 años de negociación, México y Panamá firmaron este jueves su Tratado de Libre Comercio (TLC). Los Presidentes Enrique Peña Nieto y Ricardo Martinelli afirmaron que el acuerdo ayudará a incrementar su comercio bilateral, que suma mil 64 millones de dólares. "Este es un tratado de tercera generación, que tiene 21 capítulos, que protege no solamente las reglas de origen, la facilitación del comercio, defensa comercial, los obstáculos técnicos al comercio, telecomunicaciones y comercio electrónico", expresó el Presidente Martinelli. P.C. acuerdos comerciales, TLC, Panamá Liga superávit con EU segunda caída

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (03 abril 2014).- A pesar de que las exportaciones mexicanas a Estados Unidos aumentaron en febrero, el avance de las importaciones fue superior, con lo que el superávit de comercio bajó por segundo mes consecutivo a tasa anual, según datos del Departamento de Comercio. En febrero de 2014, el valor de las ventas de bienes del País a Estados Unidos sumó 22 mil 321 millones de dólares, cifra que representó un incremento de 1.9 por ciento respecto al mismo mes del año anterior. No obstante, al mismo tiempo, las importaciones realizadas aumentaron 3.9 por ciento anual, a 18 mil 348 millones de dólares. Si bien las exportaciones sumaron ocho meses con avances a tasa anual, su crecimiento ha sido inferior al de las importaciones en cinco meses. P.C. Estados Unidos, economía mundial, importaciones Ajustan expertos otra vez PIB a la baja

Por Amin Vera Cd. de México México (03 abril 2014).- Los especialistas en economía del sector privado consultados por el Banco de México (Banxico) en su encuesta mensual de marzo redujeron por tercer mes consecutivo su pronóstico de crecimiento del PIB para 2014, y situaron la media de su expectativa en 3.09 por ciento. Esta caída representa un retroceso de 14 puntos base con respecto a las estimaciones de febrero, la cual fue de 3.23 por ciento, y se convirtió en

el punto más bajo de las predicciones sobre el desempeño de la economía nacional en lo que va del año. En enero, los especialistas preveían un crecimiento del PIB de 3.40 por ciento para este año, un punto base menos que lo previsto en diciembre. Respecto a los principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento, los expertos incrementaron su percepción sobre la importancia de los problemas de inseguridad pública en 3 por ciento; mientras que las menciones al impacto de la política fiscal que se está instrumentando crecieron 2 por ciento. P.C. Banco de México, crecimiento económico Crece uso de derivados financieros

Por Abraham Saucedo Monterrey México (03 abril 2014).- Los episodios de volatilidad experimentados por los mercados financieros durante los últimos años han contribuido a que los inversionistas mexicanos busquen asegurarse cada vez más contra los riesgos de la incertidumbre, mediante el uso de productos conocidos como derivados. Forwards, futuros, opciones y swaps son productos que funcionan como seguros de cobertura contra alzas o bajas muy pronunciadas en el valor de, por ejemplo, el tipo de cambio o el precio de una acción. Aunque estos productos se comercializan típicamente fuera de la Bolsa Mexicana de Valores y es difícil estimar su volumen de intercambio, Martín Gomez, director de productos derivados de Banco Base, refirió que observa que su demanda ha crecido en casi un 300 por ciento durante los últimos 6 años. "A lo mejor hace 6 o 7 años el que operaba derivados eran las corporaciones grandes como Cemex, Femsa o Vitro, pero hoy por hoy las empresas medianas y medio grandes los empiezan a operar más y por eso el volumen ha ido creciendo", explicó. P.C. sistema financiero Meten presión a IFT

Por Vania Guerrero, Víctor Fuentes y Alejandra Buendía Cd. de México México (03 abril 2014).- El Instituto Federal de Telecomunicaciones está bajo asedio. Según analistas, de prosperar la resistencia al ente regulador, la mayor competencia y más inversiones no llegarán a este sector. De un lado, las empresas de Carlos Slim, en telecomunicaciones, y las de Emilio Azcárraga, en televisión, atacaron vía amparos la resolución del IFT del 6 de marzo pasado que las declaró preponderantes por pertenecer cada una a un Grupo de Interés Económico. De otro, el Artículo 131 de la Iniciativa de Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión -en discusión en el Senado- pone en duda la reciente resolución del regulador que rebaja las tarifas de interconexión a Telmex y a Telcel, pues postula que, mientras prevalezca su preponderancia, la asimetría se resuelva fijándolas en cero pesos. "Hay un territorio de incertidumbre jurídico por la falta de leyes secundarias; y el tema de los amparos frena de alguna manera las inversiones", comentó el experto Jorge Fernando Negrete. P.C. telecomunicaciones Observan rígido el Seguro de Desempleo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (03 abril 2014).- Aunque el Seguro de Desempleo (SD) que se discute en el Congreso de la Unión no se aparta de las tendencias de los que existen en América Latina (AL), el modelo que se pretende para México resulta muy rígido, según especialistas. Saúl Escobar, ex subsecretario del Trabajo del Gobierno del Distrito Federal, dijo que la propuesta mexicana puede cubrir a un número muy reducido de trabajadores. Además de pedir la filiación al Infonavit, exige estar desempleado 45 días, haber cotizado 24 meses y utilizarlo sólo una vez cada 5 años, destacó. Otros seguros en AL son menos exigentes, incluso en Chile, donde se requieren sólo 12 meses de cotización y se puede acceder al SD dos veces cada 5 años. P.C. seguro de desempleo, seguridad social El Universal

Entra en recta final reforma de telecom Alberto Morales y Juan Arvizu| El Universal Ayer comenzaron en el Senado los foros de discusión de las leyes secundarias en materia de Telecomunicaciones y se dio banderazo de salida a la ruta crítica fijada por los legisladores para que esta regulación se apruebe antes del 25 de abril. Al inicio de los foros de los presidentes de las comisiones dictaminadoras de Comunicaciones y Transportes, Radio, Televisión y Cinematografía y Estudios Legislativos, dijeron que la ruta seguirá sus trabajos. La senadora Graciela Ortiz (PRI), presidenta de la Comisión de Estudios Legislativos, recordó que el 20 de marzo pasado el Ejecutivo envió su propuesta y estableció una ruta de trabajo que contempla escuchar las expresiones en la materia. P.C. telecomunicaciones Cae producción de Pemex en 47 mil barriles diarios Noé Cruz| El Universal Petróleos Mexicanos (Pemex) cerró el primer trimestre del año con una preocupante caída de la producción de petróleo crudo. De acuerdo con sus reportes operativos, la empresa dejó de producir 47 mil barriles diarios en promedio entre el 1 de enero y el 31 de marzo, en comparación con la plataforma de producción de diciembre de 2013. A diferencia de lo que la paraestatal produjo en el primer trimestre del año pasado, se dejaron de extraer 51 mil barriles por día, lo que representa una reducción de 2.0%. Pemex cerró diciembre de 2013 con una plataforma de producción de 2 millones 517 mil barriles diarios. En marzo pasado promedió 2 millones 470 mil barriles, lo que representa una disminución de 1.86%. P.C. PEMEX, producción Académica solicita nutrir a Pymes con políticas públicas Ivette Saldaña / Enviada| El Universal CIUDAD DE PANAMÁ.&mdash; A pesar de que en la región existen más de 8 millones de pequeñas y medianas empresas (Pymes), los apoyos de los gobiernos federales son menores que en países desarrollados como en Estados Unidos, en Europa o con respecto a economías emergentes de Asia, coincidieron asistentes al Foro Económico Mundial de Latinoamérica. En toda la región ocurre que se desliga la política pública de las necesidades del sector empresarial, dijo Lourdes Casanova, académica de la Escuela de Negocios Johnson de la Universidad de Cornell, Estados Unidos. Ante esa falta de políticas coordinadas, el presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, afirmó &ldquo;les aconsejo a los empresarios que participen en política si no se meterá otra persona que no sabe de las necesidades del sector privado&rdquo; y es mejor que estén las empresas a que se ponga al &ldquo;pariente más bobo&rdquo; al frente de los países, afirmó durante su intervención en el marco de los trabajos del Foro Económico Mundial de Latinoamérica. P.C. pymes, sector empresarial Violencia frena competitividad, alerta Aregional Mario Alberto Verdusco| El Universal Los problemas de inseguridad nacional, la falta de planeación regional y de fomento tecnológico, así como una insuficiente infraestructura, han estancado la competitividad de las ciudades mexicanas, aseguró la firma de consultoría Aregional. Durante la presentación del Índice de Competitividad Sistémica de las Ciudades Mexicanas 2013, la directora de desarrollo regional y competitividad de la firma, Maritza Rosales, aseguró que la falta de una política de desarrollo nacional es la que ha generado grandes disparidades entre los distintos territorios del país. El estudio comprendió la evaluación competitiva de 99 ciudades de México, de las cuales 36 fueron catalogados con índice alto, 33 en la escala media y las restantes 30 reportaron los niveles más bajos. P.C. competitividad, inseguridad El Economista México crecerá menos de lo previsto: analistas Reuters Analistas

privados bajaron a 3.09% el pronóstico de crecimiento para la economía de México en el 2014, desde un 3.23% previo, mostró el jueves un sondeo realizado por el Banco de México (Banxico). Los analistas también bajaron el pronóstico para la inflación al cierre del año a 3.92% desde el 4.01% que habían estimado en la encuesta anterior. El Banxico tiene un objetivo permanente de inflación del 3% +/- un punto porcentual. P.C. Banco de México, crecimiento económico

Eurozona se recupera pese a alto desempleo: OCDE Notimex La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) acredita que los países de la zona euro están superando la crisis, pese a una actividad económica aún débil, el elevado desempleo y el aumento de las desigualdades sociales. Esta conclusión se desprende de su más reciente análisis de la economía de la Unión Europea y la zona del euro, presentado este jueves por el secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, y el comisario europeo de competitividad, Joaquín Almunia, en Bruselas. P.C. OCDE, eurozona, desempleo, economía mundial Déficit comercial de EU llega a 42,300 mdd Reuters Washington.- El déficit comercial de Estados Unidos se ahondó en febrero producto de un alza de las importaciones y una disminución de las exportaciones, según cifras del departamento de Comercio divulgadas el jueves. El saldo del intercambio de bienes con el exterior, que acostumbra ser negativo, fue de 42,300 millones de dólares en datos corregidos de variaciones estacionales, lo que marcó un crecimiento de 7.7%. Los analistas preveían un aumento moderado de 0.5 por ciento. mac P.C. Estados Unidos, déficit comercial, economía mundial China anuncia miniestímulos para apoyar economía AP Las autoridades de China anunciaron medidas de miniestímulo para apuntalar el crecimiento ante la desaceleración de la segunda economía más grande del mundo. Según el primer ministro Li Keqiang, se concederán mayores beneficios fiscales a las pequeñas empresas, se edificarán viviendas nuevas en los barrios pobres y se intensificará la construcción de vías férreas. La principal autoridad económica de China dio a conocer el miércoles en la noche los nuevos miniestímulos económicos al término de una reunión ordinaria del Consejo de Estado, el gabinete de China. P.C. China, economía mundial

Peso debilitado por BCE Redacción El peso en la categoría interbancaria a 48 horas a la venta, se apreció 0.23% equivalente a una pérdida de 2.95 centavos frente al dólar con valor de 13.1180 pesos por dólar según la información de Banco de México, tras el anuncio del Banco Central Europeo. El euro se debilitó el jueves después de que el Banco Central Europeo mantuvo las tasas de interés sin cambios y se comprometió a utilizar medidas no convencionales, si fuera necesario, para combatir la baja inflación de la zona euro. P.C. tipo de cambio Obligarán a Pemex a tener participación en hidrocarburos Reuters El Gobierno mexicano podrá establecer una participación obligatoria de Pemex o de un agente financiero del Estado en los futuros contratos de exploración y extracción de hidrocarburos derivados de la reforma energética promulgada en diciembre, de acuerdo a un borrador de la Ley de Hidrocarburos, obtenido por Reuters. El documento dice que la exploración y extracción de hidrocarburos en yacimientos transfronterizos se llevará a cabo en los términos de los tratados internacionales suscritos por México. P.C. PEMEX, reforma energética

Michoacán espera recibir más de 10,000 mdp por turismo Notimex Morelia.- Para el año 2015, el objetivo en materia turística en Michoacán, es captar 10 millones de turistas y recibir una derrama económica de entre 10,000 y 11,000 millones de pesos, aseguró el secretario de turismo, Roberto Monroy García. En entrevista con Notimex, el funcionario señaló que la política del gobierno del estado en esta materia, consiste básicamente en fortalecer los productos que ya se tienen, antes que impulsar otros nuevos. P.C. turismo Empleo creció en 28 estados durante febrero Erick Ramírez Del cierre de febrero de este año al mismo mes de 2013 el empleo formal registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social registró avances en 28 entidades del país, aunque a paso lento, de acuerdo a datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Solamente los estados de Campeche, Michoacán, Tlaxcala y Chiapas obtuvieron retrocesos en el último año de este indicador: 2.3, 1.9, 0.8 y 0.5%, respectivamente. P.C. empleo, entidades federativas

La Jornada Reporta la CFE pérdidas por \$37 mil millones en 2013 Por Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga México, DF. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró pérdidas netas por 37 mil 552.3 millones de pesos durante 2013, las cuales resultaron 95 por ciento superiores a las del año anterior, 19 mil 215.6 millones de pesos, reportó la paraestatal a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Según el estado de resultados, la paraestatal obtuvo ingresos netos por 318 mil 490.6 millones de pesos durante el año pasado, los cuales quedaron cortos para cubrir el costo por ventas de sus servicios, a pesar de que fueron 2.4 por ciento superiores a los observados en 2012. P.C. CFE, sector energético

El País La Bolsa cierra en su nivel más alto de los últimos tres años de la mano de Draghi El País Madrid 3 ABR 2014 - 18:01 CET17 La Bolsa española ha cerrado la sesión de este jueves en su nivel más alto desde mayo de 2011 gracias al anuncio del presidente del BCE, Mario Draghi, de que está decidido a actuar si la inflación sigue baja y que, por primera vez, no descarta salir a comprar activos o deuda si fuera necesario. En el resto de Europa y aunque no ha habido ni medidas concretas ni decisiones inmediatas, los inversores han celebrado la intervención de Draghi con subidas muchas más moderadas e incluso Londres ha acabado el día en rojo. P.C. sistema financiero

El Gobierno de China anuncia medidas para estimular la economía José Reinoso Pekín 3 ABR 2014 - 13:40 CET El Gobierno chino ha dado un paso contundente para estimular la economía, que contempla mayores exenciones tributarias para las pequeñas empresas, la construcción de viviendas sociales y la aceleración del tendido de líneas ferroviarias. El paquete de medidas fue anunciado a última hora del miércoles, al término de una reunión del Consejo de Estado &mdash;el Gabinete&mdash;, liderada por el primer ministro, Li Keqiang. P.C. China, economía mundial